

Análisis de 4 expertos

Fábrega: Si Tohá no crece en la encuesta del lunes "sería un golpe muy fuerte"

René González R.

Bachelet comunicó que no se sube a la carrera presidencial; La Moneda le hizo toda una ceremonia y los medios cubrieron efusivamente su renuncia al Ministerio del Interior, la que también se tomó las redes sociales. Si así y todo "marca plano" en las encuestas del lunes "sería un golpe muy fuerte para ella", plantea el socio director de Datavoz, **Jorge Fábrega**.

Hay sondeos encargados de manera privada, pero a la única encuesta pública que le tocará difundir su estudio es a Plaza Pública de Cadem y, justo, corresponde la primera semana de mes, que es cuando mide "mención presidencial espontánea". Desde hace más de un año que Tohá viene marcando entre 2% y 3% en ese ítem.

Además, la toma de la muestra se rea-

liza desde el miércoles (al otro día de su renuncia al ministerio) y terminará mañana, abarcando así el anuncio de Bachelet en su totalidad. "Sería complejo que llegara al lunes marcando plano", coincide el director del magister en comunicación política de la UAI, **Andrés Scherman**. "Implicaría que su salida con harta cobertura no generó reacción; el apoyo a Bachelet debiera bajar tras su anuncio y hay que ver para dónde se va. Si Tohá marcara 5 a 8% sería bueno para ella", cierra.

Fábrega prefiere dar cifras de un período más largo: "en 15 días, 60% a 70% de las preferencias presidenciales espontáneas de Bachelet (12% en la última Cadem) debiera inclinarse a Tohá (con lo que quedaría marcando unos 9 puntos), porque su candidatura estaba supeditada a si la expresidenta iba a no. Si eso no sucede, puede instalarse en el oficialismo la



Jorge Fábrega.

idea del síndrome Narváez".

En igual período, Scherman sigue la misma línea: 10% de preferencia presidencial espontánea o estaría con problemas de despegue.

El socio director de Activa Research, **Ramón Caviedes**, le pone una meta parecida: "Tiene hasta abril para tener un porcentaje relevante y no pensando en la primaria, que debería ganarla, sino pensando en proyectarse... Al menos marcar de 12 a 15 puntos de mención espontánea presidencial".

Y en radio T13 el socio director de Critería Research, **Cristián Valdivieso**, se suma a la idea de que Tohá "necesita subir en las encuestas relativamente rápido. El próximo mes si no sube al menos 5 puntos la noticia será que no despegó. Eso, en la próxima Critería o en los próximos 15 días en Cadem.



10% de preferencia presidencial espontánea (en 15 días) o estaría con problemas de despegue".
Andrés Scherman.



Si eso no sucede, puede instalarse en el oficialismo la idea del síndrome Narváez".
Jorge Fábrega.